

Конституционная реформа 2020 г. и развитие конституционного правосудия в России

Брежнев Олег Викторович,
профессор Курской академии государственной
и муниципальной службы,
ведущий научный сотрудник Центра изучения проблем
публичного управления и финансового права
Юго-Западного государственного университета,
доктор юридических наук, профессор
obrezhnev@yandex.ru

Принятие Закона РФ о поправке к Конституции РФ от 14 марта 2020 г. № 1-ФКЗ «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации и функционирования публичной власти» влечет за собой после вступления его в силу реформирование организационных и процессуальных основ конституционного правосудия в России. В статье раскрыты некоторые направления такого реформирования, связанные с изменением организации Конституционного Суда РФ, правового статуса его судей, компетенции данного органа, уточнением юридической силы его решений. Раскрыто соотношение конституционных поправок, касающихся Конституционного Суда РФ, и уже сформулированных им правовых позиций по отдельным аспектам осуществления конституционного правосудия. В прогностическом плане показаны возможные проблемы, связанные с новым регулированием статуса Конституционного Суда РФ, а также средства их решения, которые могут быть использованы федеральным законодателем.

Ключевые слова: Конституция, реформа, суд, статус, правосудие, поправки, компетенция.

The 2020 Constitutional Reform and the Development of Constitutional Justice in Russia

Brezhnev Oleg V.
Professor of the Kursk Academy of Public and Municipal Service
Leading Research Scientist of the Center for Study
of Public Management and Financial Law Issues
of the Southwest State University
LL.D., Professor

The adoption of the Law of the Russian Federation on the amendment to the Constitution of the Russian Federation of March 14, 2020 No. 1-FKZ "On improving the regulation of certain issues of the organization and functioning of public authority" entails, after its entry into force, the reform of the organizational and procedural foundations of constitutional justice in Russia. The article reveals some areas of such reform related to changing the organization of the Constitutional Court of the Russian Federation, the legal status of its judges, the competence of this body, and clarifying the legal force of its decisions. The correlation of constitutional amendments concerning the Constitutional Court of the Russian Federation and the legal positions already formulated by him on certain aspects of the implementation of constitutional justice is disclosed. The prognostic plan shows the possible problems associated with the new regulation of the status of the Constitutional Court of the Russian Federation, as well as the means to solve them, which can be used by the federal legislator.

Keywords: Constitution, reform, court, status, justice, amendments, competence.